* 20.03.1948 in Watten-Berg +25.03.2021 in ???

Religionspädagoge, Pastoralassistent, Chorleiter Ehrenzeichenträger der Marktgemeinde Telfs (2000)

TELFS. Telfs nahm am Mittwoch, 31.3.2021, Abschied von Schulrat Josef Santer, der fast fünf Jahrzehnte lang als Heimleiter, Religionspädagoge, Pastoralassistent und Chorleiter überaus engagiert in der Marktgemeinde tätig war und wenige Tage davor im Alter von 73 Jahren verstorben ist.

Ehrenzeichenträger

Bei der Trauersitzung des Gemeinderats würdigte Bgm. Christian Härting den verdienten Ehrenzeichenträger der Marktgemeinde mit folgenden Worten: "Wir trauern um unseren Ehrenzeichenträger Schulrat Josef Santer, der am 25. März 2021 im 74. Lebensjahr verstorben ist. Josef – "Joe" – Santer wurde am 20. März 1948 in Watten-Berg geboren. Nach dem Bischöflichen Gymnasium Paulinum in Schwaz begann er an der Universität Innsbruck Theologie zu studieren und trat ins Priesterseminar ein, schlug dann aber den Berufsweg zum Laientheologen und Religionspädagogen ein. 1972 heiratete er seine Gattin Monika. Bald vergrößerte sich die Familie um die drei Kinder Christian, Sabine und Andreas.

1974 übersiedelte die Familie nach Telfs, wo Josef Santer auf Bitte von Dekan Franz Saurer die Leitung des Vinzenz-Gredler-Schülerheims übernahm. Zugleich begann er seine Unterrichtstätigkeit als Religionslehrer an den Telfer Hauptschulen. (...) 1982 wurde Josef Santer Pastoralassistent der Telfer Pfarren und entwickelte in dieser Tätigkeit enormes Engagement. Joe gründete das "Jugendforum Telfs" sowie den "Liederkreis St. Georgen", den er 33 Jahre lang, bis 2016, ehrenamtlich leitete.

Das Ministrantenwesen und die Jungschar erlebten damals dank seines Einsatzes und seiner Fähigkeit junge Menschen zu motivieren eine Hochblüte. Ähnliches gilt für den Religionslehrer Joe Santer (bis 2011): Noch heute sind viele ehemalige Telfer Schülerinnen und Schüler begeistert von seinen spannenden und in die Tiefe gehenden Unterrichtsstunden. Daneben war er Referent am Religionspädagogischen Institut und für das Katholische Bildungswerk.

Auch im Ruhestand blieb Josef Santer den Telfer Pfarren treu und betätigte sich für das kirchliche Leben und die Ortsgemeinschaft. Als Chorleiter absolvierte er zusammen mit den Sängern/innen hunderte von Auftritten! (...) Die Marktgemeinde Telfs hat Josef Santer im Jahr 2000 das Ehrenzeichen verliehen. Außerdem war er Träger des Verdienstkreuzes des Landes Tirol und des päpstlichen Ordens "Pro ecclesia et pontifice". Mit Ehrungen wie diesen kann die Gesellschaft aber nur unvollkommen versuchen, das unbezahlbare Engagement von Idealisten wie Josef Santer zu würdigen. (...) Der Herr gebe ihm die ewige Ruhe!" Quelle: Bezirksblatt Telfs, 07./08. April 2021

